

Name: Klasse: Datum:

Diktat für Klasse 9 und 10 – gemischte Schwerpunkte**Das Brot der Welt**

Der Anteil hungernder Menschen wurde in den letzten Jahren geringer. Doch immer noch regiert der Hunger in Teilen Afrikas und Lateinamerikas. Soll man Geld spenden? Wie werden Geldspenden vor Ort eingesetzt? Dass geholfen werden muss, das steht außer Frage. Während Privatpersonen oft aus Mitgefühl für die Bekämpfung des Hungers spenden, geht staatliche Entwicklungshilfe oft gezielten außen- und militärpolitischen Interessen nach. Auch ökonomische und moralische Beweggründe können Gründe für das Angebot von Entwicklungshilfe darstellen. Unter Entwicklungshilfe versteht man Maßnahmen, die die Lebensbedingungen in den sogenannten Entwicklungsregionen verbessern. Dies leisten verschiedene Anbieter von Entwicklungshilfe. Staatliche Entwicklungshilfe fördert meist vorher festgelegte Regionen, unterstützt Großprojekte und stellt im Katastrophenfall lebensnotwendige Nahrungsmittel, Bekleidung und Maschinen für schnelle und unbürokratische Hilfe zur Verfügung.

Nichtstaatliche Organisationen, hier seien beispielsweise die Kirchen genannt, geben Gelder aus Spenden für Gebiete, in denen ausdauernd Hunger herrscht. Diese Organisationen sind weitgehend unabhängig von politischen Entscheidungen und können direkter und schneller in betroffenen Krisengebieten eingreifen. Ein besonderes Echo in der Presse finden immer wieder Organisationen, die aus Zusammenschlüssen von Ärzten bestehen und die in Notgebieten verletzten Menschen helfen. Auch private Trägergesellschaften leisten wichtige Hilfe. Dies reicht vom Bau und der Finanzierung von Schulen bis zum Bohren von Brunnen in von Trockenheit betroffenen Gebieten. In einem sind sich wohl alle Beteiligten einig: Entwicklungshilfe soll Hilfe zur nachhaltigen Selbsthilfe werden. Vor allem die Offenlegung von wirtschaftlichen Interessen der Geberländer soll den Einsatz von Geld, Nahrung und Material für die betroffenen Menschen effizienter machen.

(243 Wörter)

Auch folgende Schreibweisen sind möglich: so genannten

Wörter zum vorherigen Üben nach Bedarf: Katastrophenfall, ökonomisch